





Fecha:

Relatos históricos

Un relato histórico es la narración de hechos reales que tuvieron lugar en el pasado, presenta una secuencia cronológica y está compuesto por tres partes: Introducción. En esta sección se presentan los hechos. Desarrollo. Se explican y se vinculan los sucesos. Desarrollo. Concluye el relato temporalmente, ya que estos sucesos dan origen a otro relato.

Entrada del Ejército Trigarante.

Iturbide mandó reproducir el Plan de Iguala para darlo a conocer a todos los habitantes de la Nueva España. El documento llegó hasta las manos del virrey Juan Ruíz de Apodaca y del arzobispo de México. Cuando las autoridades conocieron el Plan de Iguala, emprendieron una campaña contra Iturbide, pero poco pudieron hacer para evitar que siguieran circulando las ideas de libertad. Iturbide inició un viaje por la región del Bajío para extender el movimiento.

Varios militares realistas se adhirieron al Plan de Iguala. También lo hicieron algunos jefes insurgentes que se habían retirado, como Guadalupe Victoria, Nicolás Bravo e Ignacio López Rayón. Poco después, Apodaca fue relevado como virrey y en su lugar llegó Juan O'Donojú, quien sería el último representante del Rey de España. Iturbide se entrevistó con él en Córdoba, el 24 de agosto, y le hizo ver que la causa hispánica ya estaba perdida y que tenían pocos de su lado. O'Donojú comprendió y se redactaron los Tratados de Córdoba, que dieron fin a la Guerra de Independencia y que reconocían la soberanía de México. Finalmente, el 27 de septiembre de 1821, el Ejército Trigarante, cuyo líder era Iturbide entra a la ciudad de México en diferentes rumbos, formando una columna al frente de la cual iba Agustín de Iturbide. Las tropas del ejército que desfilaron, estuvieron conformadas por 16 134 hombres, de los cuales, 7 416 eran de infantería, 7 955 eran de caballería y 763 de artillería con 68 cañones de diferentes calibres.

Al ser promulgado "El Plan de Iguaia" (24 de septiembre de 1821), iturbide adoptó como bandera la de las Tres Garantías, cuya confección encargó al sastre José Magdaleno Ocampo. Consta la Bandera de tres franjas diagonales, quedando los colores en el siguiente orden: el bianco, que simboliza la religión católica. El verde, que a su vez representa al movimiento insurgente ó a la independencia; y el rojo representa la unidad de mexicanos y españoles, adherido al impuiso libertador. En cada una de las franjas tiene una estrella, pero no aparece el águila como en los lábaros posteriores. Esta bandera fue la que desfiló el 27 de septiembre de 1821 al consumarse la independencia.

- Lee el relato histórico, encierra con un color distinto la introducción, el desarrollo y el desenlace.
- 2. Comenten en equipo de lo que trata el relato, analicen y contesten las siguientes preguntas en su cuaderno: ¿Qué hecho ocurrió? ¿Cuándo? ¿Dónde? ¿Quiénes participaron? ¿Por qué ocurrió? ¿Qué consecuencias trajo?
- Describan la entrada del ejército, no se limiten en su texto, es necesario que redacten al menos media hoja, agreguen todos los adjetivos que crean convenientes.



 Busca otro relato histórico y realiza nuevamente las actividades anteriores.
Investiga, dibuja y escribe en tu cuaderno el significado de la bandera trigarante.



Por una Pedagogia Humana, sin exâmenes, sin miedo. Construyendo aprendizajes con significado.

